

Given the lack of available spots in French-language daycares, what do you propose to improve access to French-language childcare services for Francophone families?

Compte tenu du manque de places disponibles dans les garderies francophones, que proposez-vous pour améliorer l'accès des familles francophones aux services de garde en français?

Francophone kids deserve to learn in French wherever they live. The Liberal Party of Canada is the only party that can and wants to protect the French language outside of Quebec. Language is a big part of a child's identity and connection to their culture. We will always support Francophone parents and make the necessary investments in child care to support their families and their Francophone minority communities. We are committed to building on the *Action Plan for Official Languages 2023–2028: Protection-Promotion-Collaboration*, which is why in March 2025, we affirmed our commitment to improving access to French-language childcare with a \$47.7 million investment in creating a network of early learning and child care stakeholders that will improve access to quality, affordable, flexible and inclusive early learning and child care services and programs for children and families in Francophone minority communities, while helping to build Francophone cultural identity and supporting the French-speaking workforce in the sector.

Les enfants francophones méritent d'apprendre en français, où qu'ils vivent. Le Parti libéral du Canada est le seul parti qui peut et qui veut protéger la langue française à l'extérieur du Québec. La langue est un élément important de l'identité d'un enfant et de son lien avec sa culture. Nous serons toujours aux côtés des parents francophones et nous ferons les investissements nécessaires dans les services de garde d'enfants pour soutenir leurs familles et leurs communautés francophones minoritaires. Nous nous engageons à poursuivre le Plan d'action pour les langues officielles 2023-2028 : protection-promotion-collaboration, c'est pourquoi en mars 2025, nous avons réaffirmé notre engagement à améliorer l'accès aux services de garde d'enfants en français en investissant 47,7 millions de dollars dans la création d'un réseau d'intervenants en matière d'apprentissage et de garde des jeunes enfants qui améliorera l'accès à des services et programmes d'apprentissage et de garde des jeunes enfants de qualité, abordables, flexibles et inclusifs pour les enfants et les familles des communautés francophones en situation minoritaire, tout en contribuant à renforcer l'identité culturelle francophone et à soutenir la main-d'œuvre francophone du secteur.

Will your party support and fund French-language colleges and universities in minority communities to offer training programs for early childhood education and care for Francophone children?

Votre parti soutiendra-t-il et financera-t-il les collèges et universités de langue française dans les communautés minoritaires afin qu'ils offrent des programmes de formation en éducation et en soins de la petite enfance pour les enfants francophones?

As part of our commitment to implementing the *Action Plan for Official Languages 2023–2028*, in March 2025, we provided \$16.3 million to the Association des collèges et universités de la francophonie canadienne (ACUFC) to expand and continue the development of initial, continuous and specialized training programs for early childhood educators in Francophone minority communities. This investment will help fund initiatives that aim to address challenges facing the early childhood sector, strengthen the skills of early childhood educators, while supporting access to high quality child care for children and their families in Francophone minority communities.

Dans le cadre de notre engagement à mettre en œuvre le Plan d'action pour les langues officielles 2023-2028, nous avons versé, en mars 2025, 16,3 millions de dollars à l'Association des collèges et universités de la francophonie canadienne (ACUFC) pour élargir et poursuivre le développement de programmes de formation initiale, continue et spécialisée pour les éducatrices et éducateurs de la petite enfance dans les communautés francophones en situation minoritaire. Cet investissement contribuera à financer des initiatives visant à relever les défis auxquels est confronté le secteur de la petite enfance, à renforcer les compétences des éducateurs de la petite enfance, tout en favorisant l'accès à des services de garde de qualité pour les enfants et leurs familles dans les communautés francophones en situation minoritaire.

What do you plan to do to reverse the declining trend in the demographic weight of Francophones in Nova Scotia (currently 2.9% compared to 5% in 1971)?

Que comptez-vous faire pour inverser la tendance à la baisse du poids démographique des francophones en Nouvelle-Écosse (actuellement 2,9 % contre 5 % en 1971)?

We know that immigrants need to be able to settle in vibrant and thriving Francophone and Acadian minority communities with the services and infrastructure necessary to allow them to live their lives in French. This is why we enshrined our commitment to restoring and increasing the demographic weight of Francophone and Acadian in the modernized *Official Languages Act*. We instituted a new Policy on Francophone Immigration as part of the *Action Plan for Official Languages 2023–2028*, and we're supporting that policy with investments that will facilitate the settlement and integration

of French-speaking or bilingual immigrants in Francophone minority communities, boost recruitment initiatives that will attract more French-speaking or bilingual workers, strengthen the capacity of Francophone minority communities to integrate newcomers, and integrate a Francophone lens into our economic immigration problems.

Nous savons que les immigrants doivent pouvoir s'établir dans des communautés francophones et acadiennes minoritaires dynamiques et prospères, avec les services et les infrastructures nécessaires pour leur permettre de vivre en français. C'est pourquoi nous avons inscrit notre engagement à rétablir et à accroître le poids démographique des francophones et des Acadiens dans la Loi sur les langues officielles modernisée. Nous avons instauré une nouvelle politique en matière d'immigration francophone dans le cadre du Plan d'action pour les langues officielles 2023-2028, et nous soutenons cette politique par des investissements qui faciliteront l'établissement et l'intégration des immigrants francophones ou bilingues dans les communautés francophones en situation minoritaire, stimuleront les initiatives de recrutement qui attireront davantage de travailleurs francophones ou bilingues, renforceront la capacité des communautés francophones en situation minoritaire à intégrer les nouveaux arrivants et intégreront une optique francophone dans nos enjeux d'immigration économique.

How do you plan to encourage Francophone immigration to Nova Scotia, to support the growth of the French community and help meet the demand for French-language services in the province?

Comment comptez-vous encourager l'immigration francophone en Nouvelle-Écosse, afin de soutenir la croissance de la communauté francophone et de contribuer à répondre à la demande de services en français dans la province?

In addition to our policy on Francophone Immigration and our *Action Plan for Official Languages* investments, we are working with Francophone communities in Nova Scotia through programs like the Welcoming Francophone Communities initiative, which will improve the services and infrastructure and strengthen the attractiveness of Franco-Scotian communities like Chéticamp with the aim of increasing Francophone immigration.

En plus de notre politique sur l'immigration francophone et des investissements dans notre *Plan d'action pour les langues officielles*, nous travaillons avec les communautés francophones de la Nouvelle-Écosse grâce à divers programmes, tels que l'initiative des communautés francophones accueillantes, qui améliorera les services et les infrastructures et renforcera l'attractivité des communautés franco-écossaises, comme Chéticamp, dans le but d'accroître l'immigration francophone.

How do you plan to financially support Francophone organizations in minority communities, such as FANE, so they can continue their important work?

Comment comptez-vous soutenir financièrement les organisations francophones en milieu minoritaire, telles que la FANE, afin qu'elles puissent poursuivre leur important travail?

We understand that increasing financial support for community organizations such as FANE is critical to their important work. That's why a key part of our *Action Plan for Official Languages* is to enhance core funding by up to 25% to boost the capacity of community organizations. We're also investing in organizations that promote the Canadian Francophonie to help them expand essential services to citizens, such as legal services, integration services for newcomers, and health care for aging individuals.

Nous comprenons qu'il est essentiel d'accroître le soutien financier aux organisations communautaires telles que la FANE pour leur permettre de poursuivre leur important travail. C'est pourquoi un élément clé de notre Plan d'action pour les langues officielles consiste à augmenter le financement de base jusqu'à 25 % afin de renforcer la capacité des organismes communautaires. Nous investissons également dans des organisations qui font la promotion de la francophonie canadienne afin de les aider à étendre les services essentiels aux citoyens, tels que les services juridiques, les services d'intégration pour les nouveaux arrivants et les soins de santé pour les personnes âgées.

How should the federal government aid the province to offer French-language services in a more efficient and accessible manner to its Francophone citizens?

Comment le gouvernement fédéral devrait-il aider la province à offrir des services en français de manière plus efficace et accessible à ses citoyens francophones?

Our *Action Plan for Official Languages* aims to strengthen French language services that are available to Francophone citizens. This includes increased community support, expanded cultural production, and continuing to promote bilingualism in our federal institutions. The modernized *Official Languages Act*, enacted in 2023, further strengthens the rights and vitality of Francophone citizens throughout our country.

Notre Plan d'action pour les langues officielles vise à renforcer les services en français offerts aux citoyens francophones. Cela inclut un soutien accru à la communauté, une production culturelle élargie et la promotion continue du bilinguisme dans nos institutions fédérales. La Loi sur les langues officielles modernisée, promulguée en 2023, renforce encore davantage les droits et la vitalité des citoyens francophones partout au pays.

The Judicial Contestation Program has played a key role in obtaining rights for Francophone communities. Do you support maintaining and strengthening this program to uphold the rights of Francophones in minority situations?

Le Programme de contestation judiciaire a joué un rôle clé dans l'obtention de droits pour les communautés francophones. Êtes-vous favorable au maintien et au renforcement de ce programme pour faire respecter les droits des francophones en situation minoritaire?

Where the previous Conservative government abolished the Judicial Contestation Program/Court Challenges Program, our Government brought it back. We'll continue to strengthen and expand the scope of the Court Challenges Program with an ongoing \$24.5 million investment over five years to enhance the Court Challenges Program, which is administered by a third party and is responsible for selecting and supporting test cases advancing individual rights in Canada, including through a component dedicated to language rights.

Alors que le gouvernement conservateur précédent avait aboli le Programme de contestation judiciaire, notre gouvernement l'a rétabli. Nous continuerons de renforcer et d'élargir la portée du Programme de contestation judiciaire grâce à un investissement continu de 24,5 millions de dollars sur cinq ans pour l'améliorer. Il est administré par un tiers qui est aussi chargé de sélectionner et de soutenir des causes types faisant progresser les droits individuels au Canada, notamment par l'entremise d'un volet consacré aux droits linguistiques.